



El jueves de la semana pasada el Gobernador General dió a la prensa su mensaje a la Legislatura de fecha 16 de Febrero, en el cual daba cuenta del estado financiero del gobierno insular y de un modo especial las pérdidas sufridas por el Banco Nacional Filipino montantes a la cantidad de P74,691,000 y según los contadores especiales Haskins y Sells, P75,089,000.

En el mensaje referido el Gobernador declaraba que a la vista de tales pérdidas hubiera sido su deber cerrar el Banco, pero no lo hizo porque creía que tal medida era imprudente antes de dar cuenta de ello a la Legislatura. La publicación del mensaje ha levantado una serie de réplicas y contra-réplicas originando además la retirada de fondos de algunos depositantes. Para contrarrestar tan malos efectos el Gob. Wood se apresuró a declarar que el Banco en la actualidad se halla en buenas condiciones y bajo una administración más cuidadosa, y que no había motivo para temer nada toda vez que el Gobierno, como dueño del 92 por ciento de las acciones del Banco, era moralmente responsable por éste.

En relación con este asunto se ha venido hablando sobre la presentación de una demanda por daños y perjuicios contra el Gobernador General e inclusive una acción criminal alegándose que hay disposiciones en el Código Penal que castigan la publicación de informes de la naturaleza de los susodichos.

El Gobernador Wood ha enviado a la M. R. M. Superiora de las religiosas de S. Pablo una carta de condolencia por la muerte de Sor Clotilde ocurrida recientemente en la leprosería de Culiñon donde tan benemérita religiosa dedicó sus mejores años de vida al servicio de los infelices leprosos. En la carta mencionada el Gobernador expresa su reconocimiento y su estima en nombre de todos los de Culiñon a los servicios de aquella virtuosa hermana que en gloria esté.

Según los últimos despachos procedentes de Irlanda se sabe que el co-

nocido caudillo irlandés Eamon De Valera fué arrestado por las tropas del Estado Libre Irlandés en ocasión de una reunión republicana por la campaña electoral en la cual iba a pronunciar un discurso. De Valera no ofreció resistencia a sus aprehensores.

En comunicación enviada por el Gobernador Wood al Secretario interino de Comercio y Comunicaciones contestando a cierta protesta presentada por éste, reconoce que sus consejeros obraron erróneamente al tratar sobre ciertos asuntos directamente con los jefes de Oficinas sin notificar de ello al jefe del Departamento. El Sr. Unson replicó a su vez a dicha comunicación citando varios casos concretos y sacando como consecuencia que la conducta de los referidos consejeros era una práctica ordinaria en ellos.

El Coronel McCoy, que antes de marchar de Filipinas manifestó su intención de no volver más, dícese que se halla en camino para estas islas, probablemente para ser jefe del Estado Mayor del Gobernador General. Hay quien relaciona este inesperado regreso con los sucesos recientes entre Wood y los caudillos filipinos en el gobierno.

Contestando a unas censuras lanzadas contra el Gobernador Wood por un estudiante filipino llamado P. M. Blanco, ante la "Round Table Institute of Politics", de Williamstown, Mass. el ex-gobernador de estas islas, Mr. Cameron Forbes declaró ante los mismos oyentes del mencionado estudiante, que el Gobernador Wood es el tipo de hombre capaz para cumplir los deberes de su cargo, añadiendo que el considerar la concesión de la independencia filipina es una cosa no sólo poco deseable sino fútil mientras Filipinas no tenga bastante dinero acumulado y puedan sostener su nacionalidad. También expuso su opinión de que los Estados Unidos no han prometido la independencia tan pronto como se haya constituido aquí un gobierno estable.

Según el secretario interino de justicia no hay fundamento para una ac-

ción criminal contra algunos que fueron directores del Banco Nacional cuando éste registró las pérdidas que se moncionan en el mensaje del Gobernador Wood quien se dijo que insistía en la presentación de una causa criminal contra los supuestos responsables de las susodichas pérdidas. Todo lo más que se podrá hacer, tal vez, según el Sr. Torres, será la presentación de demandas para recuperar los fondos perdidos.

Nuestra exportación durante el mes pasado excedió en cerca de seis millones de pesos a la del mismo mes del año pasado, según los datos facilitados por la Aduana. Por otra parte, la importación registró una disminución de cerca de un millón de pesos. El total de la exportación en el referido mes fué de P17,343,800.1, mientras que la del mismo mes del año pasado fué de P11,896,504.

En la mañana del viernes pasado desfogó en Hongkong un tifón de los más fuertes que allá se han registrado desde el año 1906. El temporal arrancó de raíz muchos árboles, hundió considerable número de embarcaciones que se hallaban en el puerto, arrastrando algunas hacia alta mar. El viento llevaba una velocidad de 130 millas por hora. Se teme que hayan ocurrido muchas desgracias personales. Por de pronto un submarino inglés se hundió no salvándose más que uno de sus tripulantes. También se hundió el vapor "Minsang", mientras que dos ingenieros que iban a bordo del "Loongsang" se han perdido juntamente con la esposa de uno de ellos. Dícese que aun es imposible calcular los daños materiales sufridos ni las vidas perdidas. Han quedado embarrancados varios vapores.

A consecuencia de las torrenciales lluvias que cayeron el sábado pasado y los primeros días de la presente semana, muchas calles de Manila, particularmente las de los distritos de Sta. Mesa Paco, Singalong, Sta. Ana y Pandacan, quedaron inundadas llegando el agua en algunas de ellas hasta medio metro de altura.